

Jahresbericht 2014

An der Generalversammlung vom 29. Mai 2014 wurden die Neustrukturierung des Vereins beschlossen und die abgeänderten Statuten in Kraft gesetzt. Der Verein wird nun durch einen Geschäftsführer geleitet. Neu wurden zwei Vertreter der Kirche, Rudolf Vögele (Generalvikariat) und Thomas Münch (Dekanate), sowie Marianne Tell-Zeller (Begleitehepaar) und Brigitte Lachelier (Referentin) in den Vorstand gewählt.

An den sechs Ehevorbereitungskursen haben insgesamt 164 Personen teilgenommen. Wie im Vorjahr konnten je drei Wochenend- und Tageskurse durchgeführt werden. Das Ehepaar Tell-Zeller hat im Juni den ersten Tageskurs begleitet.

Die Feedback-Bögen für die teilnehmenden Paare wurden für alle Kurse vereinheitlicht und werden nun von jeder Person einzeln ausgefüllt. Wir versprechen uns von dieser Massnahme eine zielführende und genauere Auswertung. Wir ermutigen die Paare, neben dem Ankreuzen auch kurze Kommentare anzufügen. Das wird uns helfen, unsere Angebote noch besser den aktuellen Bedürfnissen der Teilnehmenden anzupassen.

Die steigende Unzuverlässigkeit einzelner Paare zwang uns, das Anmeldesystem neu zu gestalten. Wegen Paaren, die trotz Anmeldung nicht an den Seminaren erschienen, hatten wir manchmal trotz Warteliste nicht ganz volle Kurse. Darum gelten im neuen Jahr Paare erst dann als angemeldet, wenn sie die Kursgebühr bezahlt haben.

Entsprechend dem Auftrag der Generalversammlung wird 2015 erstmals ein Auffrischkurs angeboten, als Tagesseminar mit Kinderhütendienst für Paare, die 5 bis 10 Jahre verheiratet sind.

Im November durfte der Verein sein 50-jähriges Bestehen feiern. Zu einem feierlichen Apéro wurden Pfarreverantwortliche, nahestehende Kirchenvertreter/innen, Paarberatungsstellen, ehemalige und aktuelle Referenten/innen und Kursleitende eingeladen. Wir nutzten diese Gelegenheit zu einem informativen Rückblick und Ausblick des Katholischen Eheseminars Zürich. Aus Anlass dieses Jubiläums entstand auch eine kompakte Dokumentationsmappe über die Entstehung und Entwicklung des Eheseminars, die bei der Paarberatung Zürich (044 242 11 02 / info@eheseminar-zh.ch) gratis bestellt werden kann.

Wetzikon, 31. Januar 2015

Stephan Pfister, Präsident
Katholisches Eheseminar Zürich